Élections 2021 : À la défense des aîné·e·s de la Nouvelle-Écosse

À PROPOS DE CETTE TROUSSE

Cette trousse a pour but d'aider les bénévoles des sections de l'Association nationale des retraités fédéraux qui se trouvent en Nouvelle-Écosse à s'engager auprès des candidat·e·s et à représenter l'Association lors des élections provinciales de 2021.

Voici ce que vous trouverez dans cette trousse :

- Des informations générales sur les priorités de l'Association par rapport à votre province.
- Des messages clés pour vous aider à faire comprendre nos priorités aux candidat·e·s, à vos connaissances, à votre famille et aux parties prenantes dans vos communautés.
- Des questions à poser aux candidat·e·s (organisées par parti) qui vous aideront, vous et vos membres, à comprendre ce que chaque parti apporte à la table alors qu'il brigue les suffrages pour former le prochain gouvernement provincial de la Nouvelle-Écosse.

Si vous avez des questions ou besoin d'aide, envoyez un courriel à <u>defensedesinterets@retraitesfederaux.ca</u> ou communiquez avec l'agente des programmes de défense des intérêts de votre province, Michelle Langille.

À PROPOS DE RETRAITÉS FÉDÉRAUX

L'Association nationale des retraités fédéraux (Retraités fédéraux) est le plus important organisme national de défense des membres actifs et retraités de la fonction publique fédérale, des Forces canadiennes et de la Gendarmerie royale du Canada, des juges de nomination fédérale, ainsi que de leurs partenaires et de leurs survivants. Avec plus de 176 000 membres, et près de 11 500 membres en Nouvelle-Écosse, nous sommes fiers de nos 56 ans d'expérience en matière de défense des intérêts au nom de nos membres et des retraités.

L'Association nationale des retraités fédéraux défend les intérêts supérieurs de ses membres, grâce à des initiatives soutenant une retraite sûre, saine et digne pour les retraités fédéraux et la population canadienne.

Retraités fédéraux se consacre à faire progresser quatre priorités auprès de tous les gouvernements, les partis politiques et les candidat·e·s :

- la sécurité du revenu de retraite;
- une stratégie nationale pour les aîné·e·s, dotée de normes sur les soins à domicile et les soins de longue durée;
- le bien-être des vétéran·e·s;
- l'assurance-médicaments.

Ces priorités politiques sont des responsabilités partagées entre les gouvernements. Retraités fédéraux croit que tous les niveaux de gouvernement, du fédéral au municipal, ont un rôle à jouer pour répondre à l'évolution démographique du Canada et que tous les niveaux de gouvernement ont la responsabilité d'élaborer et de mettre en œuvre de meilleures politiques et de meilleurs programmes pour les aîné-e-s dès maintenant.





La capacité de bien vieillir chez soi dans la dignité et la sécurité ne devrait pas dépendre de votre code postal.

Les Canadien·ne·s de tous âges ont un besoin urgent que tous les niveaux de gouvernement travaillent ensemble sur ces priorités, pour s'assurer que les soins à domicile sont disponibles, que les médicaments sont abordables, que les communautés sont accessibles et tiennent compte de l'âge, et que le revenu de retraite est sûr.

Jamais cela n'a été aussi évident qu'aujourd'hui, plus d'un an après le début de la pandémie mondiale de COVID-19.

RETRAITÉS FÉDÉRAUX ET LES ÉLECTIONS 2021 DE LA NOUVELLE-ÉCOSSE Messages clés

Les aîné·e·s de la Nouvelle-Écosse méritent un continuum intégré de soins de santé et de soins communautaires qui répondent à leurs besoins particuliers à différentes étapes de la vie.

Lors de cette élection, nous demandons au prochain gouvernement provincial de s'engager à :

- Collaborer avec le gouvernement fédéral pour mettre en œuvre une stratégie nationale coordonnée et globale pour les aîné·e·s, avec un financement prévu et des objectifs concrets et mesurables, afin de soutenir le vieillissement en bonne santé en Nouvelle-Écosse.
- Travailler avec les gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux pour instaurer des normes nationales et des principes exécutoires sur les soins à domicile et les soins de longue durée, dotés d'un financement conditionnel au respect de ces normes et principes, pour garantir des services de qualité, en temps utile, sûrs et exhaustifs.
- Maintenir les aîné·e·s en bonne santé et actifs, en soutenant les collectivités-amies des aîné·e·s et en investissant dans des programmes pour les aîné·e·s.

Quels sont les enjeux?

Les aîné-e-s constituent le groupe démographique qui connaît la plus forte croissance au Canada, et la Nouvelle-Écosse se situe 4 % au-dessus de la moyenne nationale. Avec plus de 21 % d'aîné-e-s âgés de 65 ans ou plus, la Nouvelle-Écosse compte la troisième plus grande proportion au Canada. Cette population continuera de croître au cours des prochaines années et décennies.

Les lacunes en matière de soins de santé, d'assurance-médicaments et de politiques sociales créent des obstacles à l'indépendance des aîné·e·s et à leur rôle essentiel au sein de communautés et d'économies saines et dynamiques. Partout au pays, la COVID-19 a mis en évidence des problèmes de longue date dans le secteur des soins de longue durée. Cela n'a fait qu'intensifier le désir des gens de vieillir à la maison.

Même si la Nouvelle-Écosse et son système de soins de santé n'ont pas été aussi durement touchés par la pandémie que d'autres régions du pays, l'expérience de la province pendant la période COVID-19 devrait servir d'avertissement très sérieux quant à la nécessité de changer la façon dont nous fournissons les soins de santé.

Les mesures de protection prises en Nouvelle-Écosse ont été très efficaces et la « bulle atlantique » formée en collaboration entre les provinces de l'Atlantique est un exemple important de ce que la coopération interprovinciale peut accomplir. Ce genre de leadership provincial est nécessaire dans la lutte pour définir et mettre en œuvre des principes communs et des normes nationales exécutoires sur les soins de longue durée dans tout le Canada.

Ces élections sont l'occasion de défendre des idées novatrices pour améliorer le système de soins de santé et de repenser les soins de santé et les services sociaux pour les aîné·e·s, afin de les améliorer.

Le bien-être des aîné·e·s de la Nouvelle-Écosse, aujourd'hui et pour les années à venir, dépend de l'engagement du prochain gouvernement provincial à développer une stratégie exhaustive et coordonnée pour les aîné·e·s.



COMMUNIQUEZ AVEC NOUS POUR EN SAVOIR PLUS



Afin de traiter les problèmes urgents qui touchent les aîné·e·s, une stratégie nationale pour les aîné·e·s intégrant des politiques dans un continuum s'impose, notamment dans les domaines suivants :

- l'âgisme, l'isolement social et la maltraitance des aîné∙e∙s;
- une vie saine;
- un continuum de soins plus proche du domicile, répondant à une gamme de besoins, de la maison aux soins de longue durée;
- le soutien aux aidant·e·s naturels.

En nous attaquant à ces problèmes séparément, nous n'obtiendrons pas les résultats dont nous avons besoin. L'évolution démographique de nos communautés exige un leadership de la part de tous les niveaux de gouvernement pour garantir que les politiques et les programmes répondent aux besoins des aîné·e·s.

PLAN POUR UN VIEILLISSEMENT ENGAGÉ ET EN BONNE SANTÉ

Maintenir l'indépendance, la productivité et l'engagement dans la communauté

- L'isolement social, la maltraitance des aîné-e-s, l'âgisme et l'absence de services adaptés aux aîné-e-s peuvent détériorer leur qualité de vie et entraîner de mauvais résultats en matière de santé, des coûts sociaux plus élevés et la perte des contributions sociales et économiques vitales émanant des populations âgées.
- La pandémie de COVID-19 a mis en évidence la dégradation des conditions sociales dans nos communautés. L'isolement social doit être combattu pour que les aîné∙e∙s continuent à s'épanouir dans leurs communautés.

Des soins de santé de qualité quand et où vous en avez besoin

- Il est également essentiel d'assurer un continuum de soins intégrés (soins coordonnés et continus dans l'ensemble des services de santé et leurs établissements) à proximité du domicile, afin que la population de la Nouvelle-Écosse puisse obtenir les soins dont elle a besoin dans un cadre confortable et familier, au sein des communautés.
- La plupart des résident·e·s de la Nouvelle-Écosse aimeraient vieillir à la maison, mais ont besoin d'un soutien adéquat pour y parvenir. Nous avons besoin d'un système de soins de santé qui donne la priorité aux options permettant aux aîné·e·s de vivre dans leur communauté, tout en garantissant l'accès à un continuum complet de soins.
- Les aidant·e·s naturels sont la pierre angulaire de la santé et du bien-être, ainsi que du système de soins de santé. Le rôle d'aidant·e naturel comporte un coût, car il a des répercussions sur la carrière, les finances personnelles, ainsi que sur la santé et le bien-être physique, mental et émotionnel. L'augmentation des soins à domicile et des autres solutions en milieu communautaire ne peut se faire au détriment des aidant·e·s naturels. Les aidant·e·s naturels doivent être respectés, en tant que composante essentielle du système de santé, et obtenir une formation et un soutien adéquats.
- Les normes de soins ne sont pas uniformes. Les aîné·e·s doivent pouvoir compter sur des soins de santé accessibles et de qualité, au moment et à l'endroit où ils et elles en ont besoin. L'accès à des soins complets et sûrs à domicile, en milieu communautaire et à long terme ne devrait pas dépendre de votre code postal.

AVIS DES RETRAITÉS FÉDÉRAUX SUR LES SOINS AUX AÎNÉ-E-S ET LA COVID-19

En août 2020, Retraités fédéraux a mené un sondage auprès de ses membres afin de mieux comprendre leurs points de vue et leurs expériences sur trois domaines clés pendant la pandémie de la COVID-19 : les soins de longue durée, les soins à domicile et le rôle des aidants naturels.





- ·Qualité de vie (99 %)
- •Qualité des soins (98 %)
- •Réglementation et contrôle améliorés (97 %)
- •Accès (91 %)
- Augmentation du personnel (94 %) – Très importants ou importants.

Soins de longue durée

- •Qualité de vie (98 %)
- •Qualité des soins (94 %)
- •Accès (92 %)
- Personnel mieux formé (90 %)
- Réglementation et contrôle améliorés (87 %) – Très importants ou importants.

Soins à domicile



- Temps consacré au rôle d'aidant naturel (82 %)
- •Impacts sur les autres aspects de la vie (78 %)
- •Effets sur la santé mentale (76 %)
- Disponibilité de l'aide pour naviguer dans le système (67 %) – Impact modéré à important sur les aidants naturels non rémunérés.

Aidants naturels



Points de vue des répondant·e·s ayant une expérience personnelle dans chaque domaine

COMMUNIQUEZ AVEC VOS CANDIDAT·E·S

Pendant les élections provinciales de la Nouvelle-Écosse, vous aurez peut-être l'occasion d'entrer en contact avec des candidat·e·s, des membres de partis politiques et des fonctionnaires — en gardant, bien entendu, une distance physique sûre, car nous n'en avons pas encore fini avec la COVID-19!

Il peut s'agir d'appels de la part des candidat·e·s, de porte-à-porte effectués par des bénévoles des partis politiques, de tribunes téléphoniques à la radio et de forums publics par téléphone ou sur Internet offerts par les campagnes électorales ou des groupes communautaires.

Vous pouvez également contacter vos candidat·e·s locaux par téléphone ou par courrier électronique, ou sur les médias sociaux.

Si vous en avez l'occasion, posez des questions à vos candidat·e·s locaux sur les enjeux suivants, et envoyez-nous un bref courriel, à <u>defensedesinterets@retraitesfederaux.ca</u>, pour nous faire connaître les réponses de vos candidat·e·s!

Veuillez noter que ces questions sont organisées par parti politique. Même si les questions se ressemblent, il y a quelques différences subtiles dans la façon dont nous recommandons d'aborder chaque enjeu avec les différents partis et dans les sujets sur lesquels nous aimerions interroger les partis plus en détail. Veillez à utiliser la bonne série de questions, selon le parti auguel appartient le ou la candidate en face de vous!

Parti libéral de la Nouvelle-Écosse

1. Les conséquences de l'âgisme et de l'isolement social, qui étaient déjà indéniables avant la pandémie de COVID-19, n'ont fait que s'aggraver pour certains résident·e·s de la Nouvelle-Écosse, particulièrement les aîné·e·s. L'isolement social peut entraîner de mauvais résultats pour la santé et une qualité de vie moindre.

Comment travaillerez-vous, vous et le Parti libéral, pour que les politiques publiques de la Nouvelle-Écosse tiennent compte des besoins des aîné·e·s et leur offrent le soutien social et financier nécessaire pour rester socialement inclus, actifs et engagés?

- 2. Que fera le Parti libéral parti pour renforcer les rapports sociaux des aîné·e·s de la Nouvelle-Écosse, au sein de leurs communautés?
- 3. Lors de la campagne pour la direction du Parti libéral de la Nouvelle-Écosse, M. Rankin a promis d'augmenter les investissements et de moderniser les soins de santé.



COMMUNIQUEZ AVEC NOUS POUR EN SAVOIR PLUS

1-855-304-4700 | defensedesinterets@retraitesfederaux.ca retraitesfederaux.ca



Qu'est-ce que cela signifie, au juste? Comment le Parti libéral fera-t-il pour veiller à ce que les aîné-e-s obtiennent les bons soins, au bon moment et au bon endroit, pour que des options soient disponibles pour répondre aux besoins de la population vieillissante de la Nouvelle-Écosse?

4. Quelques semaines avant sa démission, l'ancien chef du Parti libéral de la Nouvelle-Écosse, l'hon. Stephen McNeil, a déclaré : «Si le gouvernement fédéral doit financer les soins de longue durée, il serait logique qu'il sache comment l'argent est dépensé. »

Le Parti libéral s'engagera-t-il à collaborer avec le gouvernement fédéral et ses homologues provinciaux/territoriaux pour établir des normes nationales en matière de soins à domicile et de soins de longue durée, afin d'améliorer la sécurité des aîné-e-s et la qualité des services qui leur sont offerts? Si oui, comment le Parti libéral y parviendra-t-il? Si non, pourquoi?

5. Partout au pays, des militant·e·s réclament une stratégie nationale exhaustive pour les aîné·e·s, pour aborder les soins aux aîné·e·s, les déterminants sociaux de la santé (logement, transport, sécurité du revenu), le soutien aux aidant·e·s naturels et l'établissement de collectivités-amies des aîné·e·s. Pour faire avancer ces enjeux, le gouvernement de la Nouvelle-Écosse a un rôle essentiel à jouer et ne peut tout simplement pas se contenter d'attendre que le gouvernement fédéral agisse.

Le Parti libéral appuie-t-il une stratégie nationale pour les aîné·e·s et encouragera-t-il le gouvernement fédéral à en diriger la mise en œuvre? Si oui, comment le Parti libéral y parviendra-t-il? Si non, pourquoi?

Parti progressiste-conservateur de la Nouvelle-Écosse

1. Les conséquences de l'âgisme et de l'isolement social, qui étaient déjà indéniables avant la pandémie de COVID-19, n'ont fait que s'aggraver pour certains résident es de la Nouvelle-Écosse, particulièrement les aîné es. L'isolement social peut entraîner de mauvais résultats pour la santé et une qualité de vie moindre.

Comment travaillerez-vous, vous et le Parti progressiste-conservateur, pour que les politiques publiques de la Nouvelle-Écosse tiennent compte des besoins des aîné \cdot e \cdot s et leur offrent le soutien social et financier nécessaire pour rester socialement inclus, actifs et engagés?

- 2. Que ferez-vous, vous et votre parti, pour renforcer les rapports sociaux des aîné·e·s de la Nouvelle-Écosse au sein de leurs communautés?
- 3. Dans le document « Dignity for our Seniors » (De la dignité pour nos aîné-e-s), le Parti progressiste-conservateur a décrit ses plans pour les soins de santé aux aîné-e-s. Même si l'augmentation du nombre de lits, la résolution des problèmes de ressources humaines et le développement de « logements-services » sont des initiatives bienvenues, elles ne s'attaquent pas aux problèmes du vieillissement de la population ni aux préoccupations des aîné-e-s qui ne relèvent pas de la santé ni aux problèmes systémiques du secteur des soins de longue durée.

Comment le Parti progressiste-conservateur veillera-t-il à ce que les aîné-e-s obtiennent les bons soins, au bon moment et au bon endroit, pour que des options soient disponibles pour répondre aux besoins de la population vieillissante de la Nouvelle-Écosse?

4. L'été dernier, le chef du Parti progressiste-conservateur de la Nouvelle-Écosse a envoyé une lettre au premier ministre Trudeau, lui demandant de s'engager à fournir des fonds pour le projet de politique du parti, intitulé « Dignity for our Seniors » (De la dignité pour nos aîné·e·s). Même si des ententes directes entre le gouvernement fédéral et les provinces individuelles peuvent être utiles, nous avons besoin que les dirigeant·e·s provinciaux aident à mettre en œuvre des normes nationales dans les établissements de soins de longue durée dans tout le pays.

Le Parti progressiste-conservateur s'engagera-t-il à collaborer avec le gouvernement fédéral et ses homologues provinciaux/territoriaux pour établir des normes nationales en matière de soins à domicile et de soins de longue durée, afin d'améliorer la sécurité des aîné-e-s et la qualité des services qui leur sont offerts? Si oui, comment le Parti progressiste-conservateur y parviendra-t-il? Si non, pourquoi?





5. Partout au pays, des militant es réclament une stratégie nationale exhaustive pour les aîné es, pour aborder les soins aux aîné es, les déterminants sociaux de la santé (logement, transport, sécurité du revenu), le soutien aux aidant es naturels et l'établissement de collectivités-amies des aîné es. Pour faire avancer ces enjeux, le gouvernement de la Nouvelle-Écosse a un rôle essentiel à jouer et ne peut tout simplement pas se contenter d'attendre que le gouvernement fédéral agisse..

Le Parti progressiste-conservateur appuie-t-il une stratégie nationale pour les aîné·e·s et encouragera-t-il le gouvernement fédéral à en diriger la mise en œuvre? Si oui, comment le Parti progressiste-conservateur y parviendra-t-il? Si non, pourquoi

Nouveau Parti démocratique de la Nouvelle-Écosse

1. Les conséquences de l'âgisme et de l'isolement social, qui étaient déjà indéniables avant la pandémie de COVID-19, n'ont fait que s'aggraver pour certains résident·e·s de la Nouvelle-Écosse, particulièrement les aîné·e·s. L'isolement social peut entraîner de mauvais résultats pour la santé et une qualité de vie moindre.

Comment travaillerez-vous, vous et le Nouveau Parti démocratique, pour que les politiques publiques de la Nouvelle-Écosse tiennent compte des besoins des aîné·e·s et leur offrent le soutien social et financier nécessaire pour rester socialement inclus, actifs et engagés?

- 2. Que fera le Nouveau Parti démocratique pour renforcer les rapports sociaux des aîné·e·s de la Nouvelle-Écosse, au sein de leurs communautés?
- 3. Comment le Nouveau Parti démocratique fera-t-il pour veiller à ce que les aîné·e·s obtiennent les bons soins, au bon moment et au bon endroit, pour que des options soient disponibles pour répondre aux besoins de la population vieillissante de la Nouvelle-Écosse?
- 4. Le Nouveau Parti libéral démocratique s'engagera-t-il à collaborer avec le gouvernement fédéral et ses homologues provinciaux/territoriaux pour établir des normes nationales en matière de soins à domicile et de soins de longue durée, afin d'améliorer la sécurité des aîné-e-s et la qualité des services qui leur sont offerts? Si oui, comment le Nouveau Parti démocratique y parviendra-t-il? Si non, pourquoi?
- 5. Partout au pays, des militant·e·s réclament une stratégie nationale exhaustive pour les aîné·e·s, pour aborder les soins aux aîné·e·s, les déterminants sociaux de la santé (logement, transport, sécurité du revenu), le soutien aux aidant·e·s naturels et l'établissement de collectivités-amies des aîné·e·s. Pour faire avancer ces enjeux, le gouvernement de la Nouvelle-Écosse a un rôle essentiel à jouer et ne peut tout simplement pas se contenter d'attendre que le gouvernement fédéral agisse.

Le Nouveau Parti démocratique appuie-t-il une stratégie nationale pour les aîné·e·s et encouragera-t-il le gouvernement fédéral à en diriger la mise en œuvre? Si oui, comment le Nouveau Parti démocratique y parviendra-t-il? Si non, pourquoi?



